

Gemeinsame Pressemitteilung der Staatlichen Schlösser und Gärten Baden-Württemberg und der Stadt Heidelberg

**„Macht des Glaubens“
Jubiläumsausstellung „450 Jahre Heidelberger Katechismus“
12. Mai bis 15. September 2013**

**Präsentation des Begleitbandes
zur Ausstellung:
Donnerstag, 7. März 2013, 11 Uhr, im KMH**

Am 12. Mai 2013 wird die große Jubiläumsausstellung „Macht des Glaubens – 450 Jahre Heidelberger Katechismus“ im Kurpfälzischen Museum der Stadt Heidelberg und im Schloss Heidelberg eröffnet. Zu diesem Anlass ist ein umfangreicher Begleitband im Verlag Vandenhoeck & Ruprecht erschienen. Am 7. März stellten Dr. Joachim Gerner (Bürgermeister der Stadt Heidelberg), Prof. Dr. Frieder Hepp (Direktor des Kurpfälzischen Museums der Stadt Heidelberg), Andreas Falz (stellvertretender Geschäftsführer der Staatlichen Schlösser und Gärten Baden-Württemberg), Christoph Spill (Verlag Vandenhoeck & Ruprecht) und die beiden Herausgeber Karla Apperloo-Boersma und Prof. Dr. Herman J. Selderhuis von der internationalen Stiftung Refo500 (NL) die rund 460 Seiten umfassende Publikation im Kurpfälzischen Museum vor.

In dem Begleitband sind die Ergebnisse einer internationalen Tagung zum Heidelberger Katechismus zusammengefasst, die vom 3. - 5. März 2011 in der Johannes a Lasco-Bibliothek in Emden stattfand. Renommiertere Fachleute aus Deutschland, der Schweiz, den Niederlanden und den USA haben an der Publikation, die in Deutsch, Englisch und Niederländisch erscheint, mitgewirkt; aus Heidelberg u.a. die Professoren Christoph Strohm, Eike Wolgast und Frank Engehausen. Der mit rund 700 Farbfotos reich bebilderte Begleitband enthält darüber hinaus einen Katalogteil zu den beiden Ausstellungen in Heidelberg (Schloss und Kurpfälzisches Museum) sowie der Partnerausstellung "Die Oranier und die Religion" im Nationalmuseum Paleis Het Loo in Apeldoorn (NL).

Die Aufsätze zur Geschichte und Rezeption des Heidelberger Katechismus beschäftigen sich mit der Wirkung des Katechismus auf das politische, kulturelle und kirchliche Leben und ge-

ben Einblicke in die repräsentative Hofhaltung der Heidelberger Kurfürsten und in die Religiosität des Hauses Oranien. Laut Kulturbürgermeister Gerner hat der mehrsprachige Begleitband zur Jubiläumsausstellung „Macht des Glaubens - 450 Jahre Heidelberger Katechismus“ das Zeug zu einem internationalen Standardwerk. Darüber hinaus verwies Joachim Gerner auf die erfolgreiche nationale und internationale Kooperation, die dieses Ausstellungsprojekt und den Begleitband ermöglichte: „Als Bürgermeister für Familie, Soziales und Kultur bin ich sehr stolz darauf, dass es uns gelungen ist, sehr frühzeitig dieses gewaltige Unternehmen in Gang zu setzen. So hat der Heidelberger Gemeinderat bereits im Mai 2010 in großer Einmütigkeit grünes Licht für die Kooperation der vier Projektpartner SSG, Refo 500, A Lasco Bibliothek in Emden und Kurpfälzisches Museum gegeben.“

Das Ausstellungsprojekt ist darüber hinaus ein besonderer Bestandteil der gemeinsamen Vorbereitung auf das Reformationsjubiläum im Rahmen der Reformationsdekade Luther 2017. Unterstützt wird das Projekt durch den Beauftragten der Bundesregierung für Kultur und Medien, Staatsminister Bernd Neumann. Eine enge Zusammenarbeit erfolgt zudem mit der Evangelischen Kirche und der Ruprecht-Karls-Universität Heidelberg. Darüber hinaus konnten die Baden-Württemberg Stiftung, die Manfred Lautenschläger Stiftung, MLP Finanzdienstleistungen AG Heidelberg, die Tschira Stiftung und die Heidelberger Bergbahnen als Sponsoren gewonnen werden.

Eine Vielzahl von Veranstaltungen z.B. der evangelischen Kirche, der Universität, der Heidelberger Gästeführer, der deutsch-englischen Gesellschaft und der beiden Häuser selbst, vertiefen das breite Spektrum des Ausstellungsthemas. Der Flyer des von Bürgermeister Gerner vorgestellten Begleitprogramms enthält Veranstaltungen für alle Sinne, nicht nur für Auge und Ohr, sondern bspw. auch Kulinarisches für den Gaumen dank der Schlossgastro- nomie. Ein Höhepunkt wird sicherlich der „SommerMACHTstraum“ am 24. Mai sein, einem Freitag, an dem beide Ausstellungen bis 23 Uhr geöffnet sein werden und zu Kurzführungen, historischer Musik, szenischen Aufführungen im Kostüm und Feuertheater einladen.

Service

Beide Ausstellungen in Heidelberg können mit einem Ticket an unterschiedlichen Tagen besucht werden: 10,00 Euro Erwachsene / 6,00 Euro ermäßigt. Darin enthalten ist der Eintritt für die Ausstellung „Macht des Glaubens“ im Kurpfälzischen Museum der Stadt Heidelberg und im Ottheinrichsbau, Schloss Heidelberg sowie der Besuch des Schlosshofes mit Großem Fass, Deutschem Apotheken-Museum und die Hin- und Rückfahrt mit der Bergbahn. Ausführliche Informationen zum Begleitprogramm der Ausstellung finden Sie im beigefügten Flyer.

Begleitband

Karla Apperloo-Boersma/ Herman J. Selderhuis (Hg.)

Macht des Glaubens - 450 Jahre Heidelberger Katechismus

460 Seiten mit ca. 700 Abb., gebunden

ca. € 39,95 D / € 41,10 A

ISBN 978-3-525-55048-9

Vandenhoeck & Ruprecht, Göttingen

Kontakt

Verlag : Vandenhoeck & Ruprecht GmbH & Co. KG

Ulrike Schermuly

Öffentlichkeitsarbeit / Pressearbeit / PR

Robert-Bosch-Breite 6, 37079 Göttingen, Germany

Tel.: +49 (0)551 / 5084-471 Fax: +49 (0)551 / 5084-477

u.schermuly@v-r.de / www.v-r.de

Ausstellungskoordination

„Macht des Glaubens“

Julia Rößler M.A.

Tel.: 0721 / 15 64 20 38

mobil: 0179 / 87 89 504

julia-roessler@web.de